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中央期望港普選
立會通過是關鍵
會見港澳委員 強調維護憲法基本法權威

背靠內地大樹 港澳好乘涼
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全國政協港澳地區委員聯組會議昨日舉行，獲中共中央政治
局常委、全國人大常委會委員長張德江前來看望。張德江委員
長進場時，獲全場逾200名政協委員熱烈鼓掌歡迎，張委員長
並逐一與坐在主席台兩側的政協委員握手，包括全國政協常委
吳光正、陳永棋、戴德豐等，各政協委員會後都表示感到親切
溫暖。
為向國家領導人建言獻策，昨日下午3時舉行聯組會議的北

京飯店金色大廳，早在會見開始前45分鐘已見人頭湧湧，有
政協委員帶備發言稿件認真準備，亦有委員互相握手問好，
耐心等待國家領導人前來看望。逾百傳媒在現場採訪，場面
「墟冚」。

委員長時而嚴肅時而風趣
張德江委員長進場時，全場逾200名政協委員熱烈鼓掌歡

迎。張委員長走到主席台兩側及前排座位，與政協委員親切握
手，包括與全國政協外事委員會副主任盧文端寒暄問好。
是次會議由全國政協副主席董建華主持，他指張德江委員長
專程前來與大家共商國是，充分體現了中央對港澳地區政協委
員的關心和重視。台下即時掌聲雷動。董建華又希望發言的政
協委員開門見山，緊抓主題，時間控制在六七分鐘內，預留時
間予委員長發表講話。
戴德豐在會後接受香港文匯報訪問時，大讚張委員長表現親

切，指會上氣氛良好，當張委員長提到政改、「佔中」等問
題，自然顯露出嚴肅的一面，但在談及其他議題時，他又感受
到張委員長的風趣，「講嚴肅事之
餘，又講下笑，氣氛好好！」

■香港文匯報記者
陳嘉洛 兩會報道

「（上世紀）80年代，到外國去，覺得什麼都
好，錢在兜裡卻不捨得花，現在出國沒的買。不
過，最近網上炒熱，中國人去日本買馬桶蓋。」中
共中央政治局常委、全國人大常委會委員長張德江
話音一落，即引起陣陣歡笑。

港澳雖經風雨 大局穩定
昨日下午，張德江委員長與在北京出席全國政協

十二屆三次會議的港澳委員共商國是。他介紹說，
去年他參加了60多場外事活動，會見各國總統、
總理、議長，他們都歡迎中國去投資、旅遊，「風
水輪流轉，好彩頭到了中國，我們應感到自豪」，
又強調「國家發展態勢是好的，我們對中國道路應
該充滿信心」。

張德江委員長其後將話題轉向港澳。他說，在
祖國的大力支持下，港澳努力發展經濟，改善民
生，推進民主，維護穩定，妥善應對一系列新情
況新問題，推動各方面工作取得新成績新進展，
值得肯定。「過去一年，儘管港澳經歷了風雨甚
至風浪，但是港澳大局保持總體穩定，『一國兩
制』實踐繼續深入推進，這個局面來之不易。」

針對多數委員在發言中，提出港澳一些青少年
缺乏對國情的認知，不了解、不理解基本法和
「一國兩制」，張德江委員長說，這些方面中央
也很關注，需要大家一起共同解決，「根本的，
我們還是為了香港好，澳門好。」他希望各級政
協委員發揮帶頭作用，引導港人理解基本法和
「一國兩制」的實質內涵，確保「一國兩制」事

業在正確的軌道內。

利用國家機遇 首務發展
港澳當前面臨深層次問題和挑戰，張德江委

員長指出，港澳要致力於發展經濟、改善民
生，「發展是第一要務，是世界大趨勢，也是
港澳的第一要務。」他並勉勵港澳充分利用國
家機遇，「背靠大樹好乘涼，港澳就背靠內
地」，把經濟搞上去。張德江委員長講了 50 餘
分鐘，他最後說：「希
望我的話也都變成正能
量。」現場再次響起歡
笑聲和熱烈的掌聲。
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全國政協港澳地區委員聯組會議，昨日下午三時在北京飯店
金色大廳舉行，張德江委員長在全國政協副主席董建華、

何厚鏵、李海峰、全國人大常委會副秘書長李飛、國務院港澳
辦主任王光亞、港澳台僑委員會主任楊崇匯、香港中聯辦主任
張曉明及澳門中聯辦主任李剛的陪同下，到港澳聯組看望了港
澳地區委員。

與兩地委員談「兩件大事」
是次會議由董建華主持，會上有12名委員先後就不同範疇問

題發表意見，8名發言的香港委員包括林樹哲、盧文端、馮國
經、譚耀宗、林建岳、周永健、王惠貞和胡葆琳。
張德江委員長在會上發言時說，香港有兩件大事很值得一
提。
一是，去年8月底，全國人大常委會依法作出有關決定，規

定了香港特區行政長官普選的核心要素和制度框架，為香港實
行行政長官普選奠定了憲制基礎。這是香港民主發展進程中具
有里程碑意義的一件大事。
二是，面對持續長達79天的非法「佔中」活動帶來的衝擊，

在中央全力支持、愛國愛港力量積極配合之下，特區政府和警
隊堅定立場、堅守原則、堅決鬥爭，依法穩妥應對，最終成功
平息了這場高風險的街頭政治活動，捍衛了香港法治，維護了
大局穩定，得到民眾普遍支持，也得到內地人民、國際社會的
一致好評。特別是整個處置過程沒有發生嚴重流血衝突、沒有
發生死亡事件，在世界各國各地區處置同類事件中堪稱範例。

港政改將見分曉 眾望通過
張德江委員長又提到，在香港，政改工作將進入見分曉的最

後階段。實現2017年普選行政長官，是中央期望，也是廣大香
港民眾共同期盼，關鍵在於立法會能否通過特區政府提出的普
選法案。
張德江委員長說，全面準確理解「一國兩制」方針，維護憲
法和基本法的權威。這是全面推進依法治國方略的重要內容。
「一國兩制」方針是一項基本國策。基本法是對「一國兩制」
方針的具體化和法律化。基本法是根據憲法制定的，兩個特別
行政區制定的任何制度、政策，都必須以基本法為依據。
張德江委員長強調，中央政府將堅定不移地貫徹落實「一國
兩制」方針和基本法，全力支持香港、澳門特區行政長官和特
區政府依法施政。希望港澳地區全國政協委員繼續弘揚愛國愛
港愛澳的光榮傳統，切實抓住國家發展新機遇，齊心協力謀發
展、惠民生、促和諧，為維護國家主權、安全和發展利益，保
持香港、澳門繁榮穩定大局作出新貢獻。

全面準確理解「一國兩制」
張德江委員長同時希望各位委員在學習國家憲法、學習基本
法、全面準確理解「一國兩制」方針方面，發揮率先垂範的帶頭
作用，引領廣大港澳同胞準確理解「港人治港」、「澳人治
澳」、高度自治的實質和內涵，進一步了解和認識國家體制、中
央與特區的關係以及特別行政區的法律地位等基本內容，確保
「一國兩制」事業始終沿着正確的軌道前進。
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政治局常委政治局常委、、全國人大常委會委員長張德江昨日參與全國政協港澳地區委員聯組會議全國人大常委會委員長張德江昨日參與全國政協港澳地區委員聯組會議。。張張

德江委員長在會上發表講話時表示德江委員長在會上發表講話時表示，，香港政改工作將進入見分曉的最後階段香港政改工作將進入見分曉的最後階段，，重申實現重申實現

20172017年普選行政長官年普選行政長官，，是中央期望是中央期望，，也是廣大香港民眾共同期盼也是廣大香港民眾共同期盼，，關鍵在於立法會能否通關鍵在於立法會能否通

過特區政府提出的普選法案過特區政府提出的普選法案。。他同時強調他同時強調，，基本法是根據憲法制定的基本法是根據憲法制定的，，港澳兩個特別行政港澳兩個特別行政

區制定的任何制度區制定的任何制度、、政策政策，，都必須以基本法為依據都必須以基本法為依據，，必須維護憲法和基本法的權威必須維護憲法和基本法的權威。。
■■中共中央政治局常委中共中央政治局常委、、全國人全國人
大常委會委員長張德江在北京參大常委會委員長張德江在北京參
加全國政協十二屆三次會議港澳加全國政協十二屆三次會議港澳
委員聯組會議委員聯組會議。。 中新社中新社

■■全國政協港澳地區委員聯組會議昨日在北京飯店金色大廳全國政協港澳地區委員聯組會議昨日在北京飯店金色大廳
舉行舉行，，張德江委員長參加會議並作重要講話張德江委員長參加會議並作重要講話。。 陳嘉洛陳嘉洛 攝攝

和平「息佔」

■■張德江委員長讚揚特區政府和警隊和張德江委員長讚揚特區政府和警隊和
平解決非法平解決非法「「佔領佔領」」事件事件，，堪稱世界範例堪稱世界範例。。圖為圖為
香港警方在金鐘香港警方在金鐘「「佔區佔區」」和平清場和平清場。。 資料圖片資料圖片


